

GROUPE SCOUT DURANDAL

Rapport d'activités



2020



Le mot des responsables de groupe

Chers amis, chers scouts, nous avons le plaisir de vous présenter le rapport d'activités du Groupe Scout Durandal. Cette année 2020 a pour le moins été mouvementée et perturbée, en cause ce fameux Covid-19 qui trouble tant notre quotidien.

Bien que les séances scoutées aient été suspendues de la mi-mars à début juin et de fin octobre et ce, pour une durée indéterminée, le groupe n'est pas resté inactif ! En effet, de nombreuses séances ont tout de même été proposées avec des activités diverses et variées (sport, bricolage, cuisine, etc.).

Bien que certaines activités et de nombreux projets soient tombés à l'eau tels que les 24h du jeu, le nettoyage du Seyon, le duel intercommunal « Suisse.Bouge » ou encore notre traditionnel camp de Noël. Nous avons eu la chance de partir en camp d'été sur les hauteurs de Glaris ou encore de réaliser une grande séance pizza qui a réuni tout le groupe.

Lors des périodes de « confinement » et malgré l'annulation des séances, les responsables se sont chargés de nettoyer les extérieurs des locaux et d'entretenir la végétation avoisinante. De nombreuses activités ont été mises en place, à distance, pour garder le lien avec chaque scout. Ces pauses forcées ont également permis à la maîtrise de réfléchir à la méthodologie scoutée et de la remettre au goût du jour.

Nous profitons de ce rapport pour remercier chaleureusement tous les responsables du groupe qui donnent de leur temps pour que le groupe continue à se porter si bien ! Nous remercions également toutes les personnes qui permettent au groupe de fonctionner. Finalement, nous remercions nos fidèles donateurs qui, grâce à leur soutien, permettent au groupe de tourner financièrement.

Nous vous souhaitons une agréable lecture et vous adressons nos meilleures salutations scoutées.

Maël Cuche / Lionceau

David Molleyres / Aigle

10

NOUVEAUX PARTICIPANTS

Comme chaque année de nouveaux enfants ont eu le plaisir de rejoindre notre groupe qui compte actuellement 97 scouts!

17

SÉANCES

ont eu lieu le samedi après-midi ou matin. Malheureusement 13 séances ont été annulées en raison du Covid.

17

RESPONSABLES

ont donné de leur temps et de leur énergie bénévolement pour transmettre les valeurs du scoutisme.

54

SCOUTS

ont pris part au traditionnel camp d'été de groupe dans la région de Glaris.

Les activités de la branche louveteaux

Le début d'année a été marqué par l'arrivée d'Aude / Maki dans la maîtrise, apportant avec elle une touche de féminité dans une maîtrise jusque-là majoritairement masculine.

Le thème du premier semestre portait sur les pirates, les louveteaux ont rejoint l'équipage du capitaine Barberousse ! C'est à travers des jeux et énigmes que nos louveteaux sont partis à la recherche du trésor perdu. Malheureusement, un adversaire de taille nommé « Corona » a mis fin de manière précipitée à la recherche. Les matelots ont donc dû rentrer au port, laissant derrière eux le trésor caché à jamais...



Durant le deuxième semestre, de nombreux nouveaux louveteaux ont rejoint la meute. Nous avons dû créer une nouvelle sizaine ; les Akélas. Portant ainsi à trois le nombre de sizaines.

UNE ANNÉE 2020 PARTICULIÈRE...



A partir de début mars, nous avons malheureusement dû mettre un terme aux activités sous leur forme habituelle en raison de la crise sanitaire liée au Covid. Dans cette situation quelque peu difficile, il nous a paru essentiel de maintenir le contact entre nous tous. C'est dans ce contexte que le Groupe a participé au « home scouting » initié par le Mouvement Scout de Suisse. Chaque semaine, une activité à réaliser à la maison était proposée aux enfants via la plateforme « Instagram ».

Durant cette même période, les scouts Neuchâtelois ont pris part à la bourse du bénévolat mise en place par « Bénévolat-ne ». Le Groupe a constitué une équipe de plusieurs responsables et bénévoles de la région, qui tout au long du confinement, ont réalisé des livraisons de courses à domicile.

Cet engagement a démontré que les valeurs de notre mouvement, qui sont entre autres l'entraide et le partage sont plus que jamais utiles à notre société.

Depuis fin octobre, les séances sont à nouveau suspendues et le traditionnel camp de Noël a malheureusement dû être annulé. Les liens sociaux et les activités restent maintenus à distance grâce aux réseaux sociaux et aux vidéoconférences.

Nous nous réjouissons tous beaucoup de nous retrouver dès que possible autour d'un grand feu de camp!

Les activités de la branche éclais



Les éclais ont débuté l'année sous le thème de l'océan! Les quatre patrouilles ont pu mettre en pratique leurs idées pour bricoler des animaux marins qui ensuite se sont affrontés dans plusieurs jeux. Malheureusement, il n'y aura pas eu de gagnant en raison du Covid qui aura stoppé la course au titre. La fin du semestre se finira tout de même par des bonnes pizzas tous ensemble!

Après le camp d'été, plusieurs grands éclais ont rejoint la branche picos. Quelques changements ont donc eu lieu au sein des différentes patrouilles ce qui a lancé une nouvelle dynamique positive au sein de la troupe.

En septembre, les éclais se sont donné le défi d'aller dans les terres de la Brévine pendant une journée pour aider un paysan à ratisser son alpage. C'était une expérience très enrichissante! Les éclais ont pu découvrir un paysan passionné et ne travaillant pratiquement avec aucune machine! Certains d'entre eux étaient quand même plus intéressés par les animaux de la ferme que par le travail de ratisage.

NOS LOCAUX

L'apparence de notre carrière a bien changé durant cette année! D'abord parce que les pionniers ont finalisé leur jacuzzi, qui jouxte le Chalet. Il est déjà fonctionnel, pour le plus grand plaisir de tous.

Ensuite, la commune a abattu deux arbres sur notre terrain ce printemps. Pendant l'été, nous avons regretté leur ombre bienfaisante. Mais maintenant que la saison froide est venue, nous sommes heureux d'avoir une grande quantité de bois en réserve. Un tout nouvel abri à bûches a donc été construit derrière le local de la Tanière. Tout cela n'aurait pas été possible sans le soutien de nombreux responsables! Ils ont également profité du confinement de ce printemps pour donner de leur temps en nettoyant, taillant, tondant,... tous les alentours des locaux. Il leur aura fallu 190 heures (!) pour rendre les extérieurs propres et accueillants.

Enfin, cet automne, Caméléon et Colféo ont entrepris la réfection du toit du Chalet (le troisième local qui abrite les picos). Il menaçait en effet de ne pas tenir l'hiver.

À l'intérieur des locaux, tout est mieux rangé depuis que nous avons pris la décision de nous débarrasser d'une grande quantité de matériel trop ancien ou défectueux. Les éclais ont aussi pu participer à cet effort de tri, rangement et nettoyage pendant une de leurs séances.

Un grand bravo à tous et une mention spéciale à Caméléon qui n'a pas compté ses heures de bénévolat et a su motiver le reste du groupe dans ces multiples travaux d'entretien!



Les activités de la branche picos

Au début de l'année, les picos ont fini le jacuzzi qui était en projet depuis août 2019! La joie fut de courte durée car cette année en raison du Covid le programme a été profondément bouleversé. Durant le printemps aucune séance n'a pu avoir lieu, néanmoins plusieurs membres du poste se sont affairés à rendre des services à leur communauté. Notamment en allant faire des courses pour des personnes âgées ou à risque.



Avant l'été, les picos se sont entraînés à faire un four à pizza dans la terre, ce qu'ils ont réussi sans trop de difficultés. Exploit qu'ils ont réitéré à Glaris, en construisant deux fours qui ont permis au groupe de faire plusieurs ateliers cuisine pendant le camp d'été.

Durant la plus grande partie de cette année nous n'avons été que 4 actifs au poste, c'était donc avec joie qu'en septembre, 7 grands éclais nous ont rejoints en tant que pionniers!

Le camp d'été 2020

PIZZA ALLA DURANDAL

Pour fêter l'arrivée des vacances d'été, nous avons organisé une séance pizza pour tout le groupe. Celle-ci s'est tenue lors de la dernière séance du mois de juin et s'est prolongée durant la soirée afin que l'on puisse partager un souper ensemble.

Les picos ont construit un four à Pizza et se sont chargés de cuire ces dernières le jour J. Les louveteaux ont préparé les garnitures et finalement les éclais se sont occupés de préparer la pâte à pizza !

Le beau temps étant au rendez-vous, tout le monde a profité de se rafraîchir au travers de jeux d'eau et de glissades sur des bâches installées pour l'occasion. Celles-ci étaient recouvertes d'eau savonneuse.

La journée s'est terminée dans la bonne humeur, au coucher du soleil et autour d'excellentes pizzas réalisées grâce à la participation active



Initialement prévu en Italie dans la région de Rimini, nous avons dû renoncer à contre cœur à cette destination à cause de la pandémie du Covid que touchait de plein fouet l'Italie.

Nous nous sommes de ce fait rabattus sur une destination en Suisse. Le camp s'est déroulé à Richisau dans le canton de Glaris, lors des deux premières semaines d'août. Le terrain de camp était idyllique, entre vaches, rivière, montagnes et vue sur le lac, nous étions comblés!



Malgré les 1100m d'altitude les journées étaient chaudes. Nous avons forcément eu droit à quelques orages sans quoi un camp scout ne serait pas un camp scout.

Durant les deux semaines, éclais et louveteaux ont dû aider Tintin et les frères Dupont à retrouver les sept boules de cristal pour récupérer Milou.

Lors de la journée de groupe nous nous sommes tous rendus dans la ville de Glaris où nous en avons profité pour nous rafraîchir à la piscine et prendre une vraie douche.

Les louveteaux ont principalement fait des activités et jeux sur le train de camp et sont allés faire une marche jusqu'au lac du Klöntal.



Les éclais ont eu la chance d'accueillir 8 nouveaux totémisés lors du camp ainsi que de faire leur traditionnel raid. Cette année, les marches jusqu'aux lieux de bivouac ont été plus longues que d'habitude mais avec des paysages magnifiques.

Les picos n'étaient que 4 mais ne se sont pas ennuyés pour autant. Entre marches, sport et constructions le camp passe vite.

Malgré la situation sanitaire particulière, le camp s'est passé sans encombre. Après 12 jours, le groupe est rentré en car avec plein de bons souvenirs et des bruits de cloches de vaches dans la tête.

LE MOT DU PRÉSIDENT

Le comité s'est retrouvé à trois reprises durant cette année 2020. Le contexte sanitaire n'a pas permis d'atteindre l'ensemble des objectifs fixés pour l'année 2020. Nous nous réjouissons de pouvoir reconduire ces différents objectifs l'année prochaine.

Le comité a souhaité maintenir une AG à distance et ne pas la repousser à une date ultérieure. Le but étant de permettre aux responsables d'élaborer un programme 2021 dans les meilleures conditions possibles.

Je tiens à remercier chaleureusement tous les responsables pour leur investissement durant cette année particulière. Faire vivre le scoutisme d'une manière différente et à distance fût, reste et restera un challenge. Qui on l'espère tous, durera le moins longtemps possible.

Nous avons hâte de partager à nouveau des moments conviviaux en votre compagnie lors des différentes occasions.

À l'année prochaine et prenez soin de vous et de vos proches.

Thibaut Collioud / Chamois



Vous ne souhaitez plus recevoir de nos nouvelles ou vous avez déménagé ?
Merci de nous en informer par email ou par courrier.

Groupe Scout Durandal
2053 Cernier
www.scouts-durandal.ch
groupe@scouts-durandal.ch